

Señores:

Casi a los 90 años de mi edad, y a más de 60 de un acontecimiento trascendental y escandaloso, por lo raro e inesperado, lo provechoso para nuestra patria y lo funesto para los que la explotaban, os habeis reunido, entusiastas, habeis obtenido autorización del joven que os gobierna, y honrais, con vuestro elocuente saludo, al único sobreviviente de una conspiración, cuyo objeto fue libertaros de un tirano. La suerte designó a jóvenes, estudiantes muchos de ellos, conocedores del papel que habían desempeñado, escogidos en la Historia, para alcanzar a ser LIBERTADORES. Que hubo sacrificio, no hay duda; pero poca consideración merece si hubo o no, si reflexionamos ~~xxalanzadaxxerxxixxxenatorianos~~ en el beneficio, alcanzado por los ecuatorianos. Violación hubo de un precepto, el de respetar la vida humana; pero cesó esta violación, desde que la efectuó la tiranía. El tirano mataba al pueblo <sup>cruel e</sup> injustamente, y el pueblo no había de matar al tirano, heroica y noblemente, en defensa de una víctima, cual era la patria, ya que no había otro medio tan eficaz y expedito? Imposturas, injurias, calumnias han llovido como escarcha, y como ponzoña en las conciencias, y conspiradores meritorios han sido <sup>persrguidos e</sup> inmolados; pero no han conseguido <sup>libertad,</sup> infamarnos, porque a <sup>la xxxix</sup> nadie la infama; y quien lo intentare, cae y se anonada. ~~xx xxxxxxx~~. Ahí teneis a Judit, ~~xxxxxaxada xxxxxxxsiglxxx~~ cuya excelstitud es ponderada por los siglos. "Judit, herpina judía, que, para salvar a Betulia, cortó la cabeza de Holofernes." léese en la Biblia, libro tenido por los sriatianos por sagrado.

Si defendeis a hombres buenos, teneis que ser buenos, tanto más cuanto vuestra defensa es ~~tant~~ contra creencias religiosas, tenidas en nuestra patria por sagradas. Prueban que vuestra patria es niña, y que ellos han estado tratando de infamarle. La prueba es la comparación entre los dos Ecuadores: el fenecido cuando feneció García Moreno, y el nacido

¡SEÑORES!

Casi a los 90 años de mi edad, y a más de los 60 de un suceso trascendental y escandaloso, ya por lo raro e inesperado, lo provechoso para nuestra patria, lo funesto para los que la explotaban, en nombre de lo sacrosanto y divino, os presentais en actitud solemne, con la hermosura del patriotismo y la energía de hombres libres, a saludar a patriotas sinceros e inocentes, mártires y héroes, muchos de ellos ~~representados por~~ representados por un sobreviviente insignificante, pues ya ellos fallecieron; a saludarlos y enalzarlos, porque cumplieron un deber, la defensa de una patria tiranizada y ultrajada. La suerte designó a jóvenes, estudiantes, varios de ellos, conocedores del papel, que habían desempeñado escogidos en la Historia, para alcanzar a ser libertadores. Que hubo sacrificio, no hay duda. Violación hubo de un gran precepto, el de respetar la vida humana; pero así esta violación, desde que la efectuó la infame tiranía. El tirano mataba al pueblo injustamente; ¿y el pueblo no había de matar al tirano, en su defensa? Injurias, desvergüenzas, embustes, calumnias, cayeron, como escaroha, en las conciencias; pero no han conseguido infamarnos, porque nos habeis defendido vosotros, los que escuchasteis las voces de Montalvo, y os extremecisteis, al presenciar los ímpetus de Alfaro. El pueblo de García Moreno, era pueblo sin luz ni movimiento, cual cadáver; el de Montalvo y Alfaro es ente, existente, y está demostrando elevación. Sois vosotros de este pueblo. A la Libertad nadie la infama, y quien lo intente cae anonadado. Ahí tenéis a Judit, cuya excelso es ponderada por los siglos. "Judit, heroína judía, quien, para salvar a Betulia, cortó la cabeza de Holoferne"

SEÑORES!

Casi a los 90 años de mi edad, y a los 60 de un acontecimiento escandaloso, por lo raro, lo inesperado, lo provechoso para nuestra patria, lo funesto para los que la han explotado, en nombre de la virtud y del Altísimo os presentáis en conjunto y entusiastas, a saludar a patriotas sinceros e inocentes, representados por el más insignificante de ellos, pues ya ellos fallecieron, y sólo porque cumplieron un deber, la defensa de la Patria, tiranizada, ultrajada. La suerte designó a jóvenes, estudiantes muchos de ellos, conocedores del papel que habían desempeñado escogidos en la Historia, para alcanzar a ser libertadores. Que hubo sacrificio, no hay duda; pero poca consideración merece, si reflexionamos en el beneficio obtenido por los <sup>ecuatorianos</sup> ~~conciudadanos~~. Violación hubo de un gran precepto, el de respetar la vida humana; pero cesó esta violación, desde que la efectuó la infame tiranía. El tirano mataba al pueblo injustamente, ¿y el pueblo no había de matar al tirano, en su defensa? Injurias, embustes, calumnias cayeron, como escarvha, en las conciencias; pero no han conseguido infamarnos porque nos han defendido los buenos ecuatorianos, entre los cuales os halláis vosotros. En peligro vino a ponerse nuestra honra; pero vosotros la habéis salvado de él, nobles ciudadanos, especialmente los jóvenes, porque ~~la~~ ~~verdad~~ ~~es~~ el impetu, el sacrificio, la nobleza. ~~Mia~~ es estangloria, la que conderos libertadores ya murieron. Cornejo, el instigable, Moncayo, el filósofo, siste en conoceros, en comprimirnos a mano, que es la misma nuestra, por la necesidad ~~de~~ ~~poner~~ ~~demostrais~~

DISCURSO DE ROBERTO ANDRADE -  
casi a los 90 Años de edad....

Algunas Cartas Particulares -  
3 paginas muy viejas - LOS ESTADOS  
UNIDOS DE COLOMBIA y D. JUAN  
MONTALVO

Cartas de ECOS - Revista. 1937

K E C H U A ? Revista - quizas muy importante -  
publicada en BUENOS AIRES -  
(no se cuando) marina

*Cartão de A.  
Moncayo andrade  
La Pampa  
1934*